

Dirección de Comunicación y Cultura  
**Monitoreo Conafe**  
3 de julio de 2018

**3 de julio**

- Concluye ciclo escolar en Conafe
- ¿Eres joven y te gusta la enseñanza? El Conafe te busca

#Conafe en las Redes Sociales

Lectura Recomendada / **Urge hablar de educación**

**Entidad**

Baja California

Quintana Roo

**Página**

2

3

4

6

## ● Concluye ciclo escolar en Conafe



**BAJA CALIFORNIA (3/jun/2018).** Un total de 140 alumnos de distintas comunidades concluyeron satisfactoriamente sus estudios de Educación Comunitaria del Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe) en su sede Ensenada y se convirtieron en los invitados de honor en la ceremonia de clausura del ciclo escolar 2017-2018.

En el evento realizado en las instalaciones de la Segunda Zona Región Naval de la Secretaría de Marina Armada de México

contó con la presencia de Hugo Abel Castro Bojórquez, delegado del Conafe en Baja California, quien felicitó a los 394 alumnos que egresaron en este ciclo.

Castro Bojórquez destacó la importancia de apoyar a los niños y jóvenes que viven en localidades de difícil acceso, para que sigan preparándose.

De igual manera hablo de la excelente labor que llevan a cabo las 62 figuras educativas en las 21 comunidades atendidas por Conafe en la Zona Costa.

En el evento se otorgaron reconocimientos a pequeños de preescolar, primaria y secundaria, en especial a Ximena Sofía Aguilar González participante del evento Niño y Niña Gobernador del Estado y Funcionarios 2018, así como a Sebastián Alejandro Herrera Vera, Anabel Margarito García y Keily Nohemmy Pérez, García quienes representaron a Conafe en las Olimpiadas del Conocimiento Infantil de este año.

<http://www.elvigia.net/el-mundo/2018/7/3/concluyen-ciclo-escolar-conafe-307673.html>

## ● ¿Eres joven y te gusta la enseñanza? El Conafe te busca



**QUINTANA ROO** (2/jun/2018). Dos de cada 10 figuras educativas, de las 694 que el Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe) tiene distribuidas en toda la entidad, desertan cada año, por eso, hace unas semanas, lanzaron una convocatoria para **reclutamiento de jóvenes para el próximo ciclo escolar**, donde requieren 350 figuras educativas a quienes darán sueldo, alimentación y hospedaje.

Arturo Contreras Castillo, delegado del Conafe en el Estado, reconoció que la mayoría de los jóvenes que desertan lo hacen porque es bajo el sueldo que les aporta el Consejo; sin embargo, cada año tiene una lista de espera de aproximadamente 300 jóvenes que están dispuestos para aportar sus conocimientos a los niños que estudian bajo esa modalidad.

<https://sipse.com/novedades/educacion-en-zonas-rurales-conafe-quintana-roo-convocatoria-2018-302766.html>

## #Conafe en las Redes Sociales

 **Victor Hugo Soto** @victorhugo\_soto · 14 h

Los cerca de 200 jóvenes @CONAFE\_mx que participan en la Capacitación Estatal, han demostrado durante su Servicio Social alto grado de compromiso y responsabilidad.



🗨️ 🔄 2 📧

♥️ Mark indicó que le gusta

 **Fomento Educativo** @CONAFE\_mx · 15 h

Ante el órgano de gobierno colegiado, @ETorresRivera1 mencionó que durante el primer trimestre de 2018, se logró la certificación de 342 figuras educativas y funcionarios públicos de oficinas centrales del Consejo. [gob.mx/conafe/prensa/...](http://gob.mx/conafe/prensa/...)



🗨️ 2 🔄 29 ♥️ 28 📧

 **Pilar Espino** @MaPiEspino · 15 h

Orgullosamente **#CONAFE**, del Municipio de Canelas Alexa Cruz es la ganadora de la Olimpiada del Conocimiento Infantil 2018 en **#Durango**. ¡Una gran felicitación para ella y su Líder Para la Educación Comunitaria por el esfuerzo!



Por su destacada participación y triunfo en la OCI 2018 Durango.

**CONGRATULACIONES**

para  
**ALEXA JOANA CRUZ BELTRÁN**  
de la comunidad de Los Laureles  
Municipio de Canelas.



🗨️ 4 ❤️ 7 ✉️

## Lectura recomendada 3 de julio de 2018

DON DE GENTES ›

### *Urge hablar de educación*

Si los niños votaran tened por seguro que eso que llamamos "gente de la cultura" serían muy conscientes de que el nivel de la educación escolar de un país está estrechamente relacionado con el número de futuros lectores, espectadores, mentes críticas



ELVIRA LINDO

24 JUN 2018 - 20:24 CEST



Aula en Bello (Teruel). JULIAN ROJAS



Si los niños votaran. Ay, si votaran. Si abandonando su deliciosa inocencia fueran conscientes de pronto de aquello que precisan para crecer en esa igualdad de oportunidades que no les estamos facilitando, su pliego de reivindicaciones aparecería en el discurso público de manera natural y constante. Si los niños votaran tened por seguro que eso que llamamos "gente de la cultura" no celebraría solo que hubiera un **ministerio exclusivo para ocuparse de sus asuntos**, también serían muy conscientes de que el nivel de la educación escolar de un país está estrechamente relacionado con el número de futuros lectores, espectadores, mentes críticas. Habría que celebrar que ahora el Ministerio de Educación tiene un añadido, "y Formación Profesional", porque es urgente darle entidad a esos oficios malamente calificados de segunda. Si votaran, ay, si votaran los futuros adultos seguro que en la primera entrevista que se le hizo al presidente Pedro Sánchez en TVE la educación habría estado integrada en el cuestionario. El fútbol, por supuesto, no quedó fuera. Impensable decepcionar a un mundo que mueve tanto dinero y tan furiosas pasiones.

Los niños aparecen en primera plana cuando **Trump los separa de sus madres para meterlos en jaulas**, una inhumanidad que nos parte el corazón, pero desaparecen en cuanto se trata de ocuparnos de ese presente en el que se mueven ajenos a la agenda

***Enseñar a un niño a expresarse oralmente y por escrito ha de ser un compromiso nacional***  
”

el cual un alumno mediocre mejora si estudia en una clase que avanza a un ritmo adecuado. En ese sentido, la Comunidad Valenciana ha sido ejemplar al tomar medidas correctivas como no permitir la libre elección de centro para que no se generen guetos de alumnos con dificultades, como está ocurriendo por ejemplo en Madrid.

Es cierto que la mayoría de las responsabilidades educativas están transferidas a las comunidades pero también que necesitamos un discurso firme y claro que defender. Charlo con Liliana Marcos, investigadora en desigualdad y políticas públicas de Oxfam Intermón, inmersa en un estudio sobre la educación en nuestro país, y de su análisis se deduce cuánto terreno va ganando el origen de un niño frente al efecto benéfico que podría tener la educación. Y como dijo el maestro Rodari, "a un niño no podemos culparle de no aprender, sino aprender a enseñarle". Compensar las dificultades de sus padres, no abandonarle a un destino precario, para que no caigan como una losa sobre su futuro las amenazantes palabras bíblicas que advierten de que "al que tiene le será dado y tendrá más, pero al que no tiene, aún lo que no tiene le será quitado".

Tantas cosas se le exigen al nuevo gobierno para luego olvidar lo esencial, ese lugar donde se define el futuro de las personas. Enseñar a un niño a expresarse oralmente y por escrito ha de ser un compromiso nacional. Al que debería contribuir la radio televisión

***En nuestro país, según  
Cáritas, el 80% de  
criaturas que nacen en el  
seno de una familia en  
situación precaria están  
condenadas al mismo  
futuro que sus padres***

pública si ejerciera como tal. Gianni Rodari, que en una Italia bien diferente a la de ahora supo aunar en cuentos y programas televisivos la educación y la fantasía, escribió estas palabras que siempre me emocionan:

"Sin lengua no existe ninguna de las asignaturas que distinguimos y clasificamos como tales. La lengua es el aire en el que viven todas esas llamadas asignaturas. No se puede hacer historia sin lengua ni tampoco filosofía ni política; no se puede vivir sin lengua. Nos movemos en la lengua como un pez en el agua, no como un nadador. El nadador puede zambullirse y salir, pero el pez no; el pez tiene que quedarse dentro. Así estamos nosotros dentro de la lengua; la hablamos y a veces ella lo hace por nosotros".

Si un gobierno quiere distinguirse debería comenzar por abordar este objetivo: el que todos los niños, al margen de su origen, puedan moverse por el mundo como peces en el agua.

[https://elpais.com/cultura/2018/06/23/actualidad/1529747332\\_275520.html?id\\_externo\\_rsoc=FB\\_CC](https://elpais.com/cultura/2018/06/23/actualidad/1529747332_275520.html?id_externo_rsoc=FB_CC)